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Pregunta: Las principales dudas nuestras, las preguntas y las dudas que le hicieron acá 
los empresarios. A su juicio, ¿cuáles son las principales dudas que ellos le plantearon? 
 
S.E.: Bueno, yo creo que más que dudas, lo que ellos plantearon fue, primero, un 
respaldo muy fuerte a la necesidad de tener un acuerdo de libre comercio con Chile. 
Segundo, yo diría que acá lo que quedó de manifiesto, a partir de lo que ellos dijeron en 
la reunión que acabo de tener con algunos de los que estaban en la reunión, el que si no 
hay un acuerdo de libre comercio con Chile, difícilmente Estados Unidos va a tener 
libre comercio con otros países.  
 
O sea, dado el nivel del estado de nuestra economía, con la solidez que ella tiene, dado 
el nivel de transparencia que hay de nuestros mercados, dado el nivel de la forma en que 
opera el Estado de Derecho en Chile, los elementos, y por eso mencioné el tema de la 
baja corrupción, que de 90 países Chile esté en el lugar 18, Estados Unidos en el 14 y 
Alemania en el 17, para ellos éste es un tema muy importante.  
 
Y lo que ven ellos, es que el acuerdo con Chile es una señal muy potente para lo que 
sigue, tanto respecto del ALCA como respecto de la Nueva Ronda. 
 
Ahora bien, ellos fueron muy enfáticos en dos cosas que son muy importantes para 
Chile. Primero, que no hay sanciones comerciales respecto de temas como las leyes 
laborales y medioambientales. Ellos están de acuerdo, por ejemplo, lo dijo 
expresamente el presidente de la Cámara, con lo que son sanciones como las que 
nosotros tenemos acordadas en nuestro acuerdo con Canadá. Ellos, por cierto, quieren 
los plazos más cortos posibles, que sigamos avanzando en la negociación y verían con 
mucho interés algo que a fin de año estuviera concluido, es lo que ellos quieren.  
 
Y también lo que, en esta reunión privada que acabo de tener con algunos de ellos, les 
gustó mucho que yo haya dicho que "yo vengo a discutir comercio y no a discutir 
ayuda". Y eso creo que refleja el estado de la economía en Chile. 
 
Aquí no estamos discutiendo blindaje financiero, aquí no estamos discutiendo… Acá 
estamos discutiendo cómo mejoramos el comercio, y eso se hace a partir de un país que 
está bien administrado económicamente y que las cosas marchan bien.  
 
Dije que el timón estaba firme, pero dado lo que vi en algunas personas que están 
preocupados de la dirección del barco, el timón está firme, el barco está en buena 
dirección y va a arribar a muy buen puerto. 
 
Ahora, lo que me parece muy importante, es que Chile tenga acceso a un mercado de 
casi 400 millones de personas, con el nivel de ingreso que hay aquí. Y eso, yo creo que 



del punto de vista de aumento de exportaciones, de creación de empleo, es fundamental 
para Chile.  
 
Ahora, del punto de vista de Estados Unidos, más que acceso al mercado chileno, que 
somos un mercado bastante modesto, yo diría que lo importante es una señal para el 
mundo que realmente Estados Unidos quiere avanzar en materia de libre comercio. 
 
Pregunta: Y respecto de, ¿va a servir o qué efecto va a tener esta medidas que va a 
anunciar el ministro Eyzaguirre? ¿Nos podría adelantar algo sobre ello? 
 
S.E.: No, el ministro Eyzaguirre está terminando de hacer sus ajustes. Ayer trabajamos, 
buena parte del tramo entre Santiago y Panamá trabajamos con el ministro Eyzaguirre. 
No, yo diría que lo que se busca es liberalizar el mercado de capitales, medidas que 
buscan liberalizar el mercado de capitales. 
 
Pregunta: ¿Pero significa que la inversión de los extranjeros en Chile sea más fácil? 
 
S.E.: Bueno, ustedes van a ver las medidas en el tiempo. Ustedes van a ver eso el día 
viernes. Yo espero que sea esta semana. Yo creo que va a ser la semana siguiente, en 10 
días más. 
 
Pregunta: Respecto del término de las negociaciones, también nos saltó una duda, ¿cuál 
es lo que usted señaló en su intervención? 
 
S.E.: Mira, yo lo único que digo es que vamos a tener una nueva ronda en el mes de 
mayo, y ahí vamos a estar en condiciones de estar más cerca de visualizar cuál de estos 
puede terminar, la parte técnica. Como ustedes vieron, yo señalé claramente el tema del 
Fast Track o el Trade Promotional Authority que está pidiendo el Presidente Bush, pero 
ese un tema que corresponde a la política interna de este país. 
 
Pregunta: Pero usted era reacio con el plazo, Presidente, y usted ahora ha señalado que 
antes de fin de año ya podría.. ¿Está más optimista ahora? 
 
S.E.: No, que una cosa es lo que usted puede tener…. No, no, no, no hay ninguna razón 
entre ayer y hoy para estar más optimista hoy día que ayer. Simplemente hemos llegado 
a un lugar donde el punto de vista de un segmento muy importante de la sociedad 
americana está a favor de este acuerdo, y entienden que Chile debiera ser el país que, 
por las características de Chile, estos mismos que en Chile dicen que está tan mal, acá lo 
encuentran que está tan bien, ojo. 
 
Pregunta: ….las medidas de dumping, ¿usted también se lo va a plantear al Presidente 
Bush? 
 
S.E.: Bueno, eso forma parte de las negociaciones, verdad, hay muchos temas, tú viste 
lo que planteó él, no, el tema de propiedad intelectual, todos sabemos cuáles son los 
temas aquí que están. 
 
Pregunta: ¿Y el tema de los F-16, cree que se lo podría plantear? 
 
S.E.: No, esas son cosas separadas una de otras. 



 
Pregunta:………….. 
 
S.E.: No creo. Yo por lo menos no lo voy a plantear. Si él lo plantea, no sé. 
 
Pregunta: La semana pasada salió desde acá desde Washington que dada la 
desaceleración de la economía norteamericana los inversionistas habían escogido tres 
países para invertir por la sólida economía: México, Brasil y Chile. ¿Los inversionistas 
importantes con que se ha reunido, se lo ratificaron hoy? 
 
S.E.: Sí. O sea, ellos lo que ven acá como lo más sólido en este momento es Chile. O 
sea, a ver, dentro de las personas que estaban aquí estaba el ejecutivo máximo de Delta, 
eso es importante. Se me informó que en mayo se establece el centro de contactos para 
toda América en Chile. O sea, los que llaman por teléfono, y no solamente centro de 
llamadas, es algo más amplio que centro de contacto, y donde todos los pasajeros van a 
poder conectarse por Internet directamente con Delta, y el centro está localizado en 
Chile. ¿Razón? seriedad, nivel económico, infraestructura en materia de 
telecomunicaciones. 


